

El Noticiero Gaditano

Diario de información y de intervención política

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Duque de Ciudad Rodrigo, 19, bajo
Dirección telegráfica: NOTICIERO.

Año II.
Cádiz: Miércoles 10 de Marzo de 1920

(Edición para Cádiz)

Núm. 109.



TELEFONOS

Para el interior, San Fernando y Puerto Santa María, 226
Para el resto de España, 512

FINANCIERA

Poco a poco se va dibujando el mapa de la futura Europa, el cual no será muy duradero, pues nuevas líneas y rudos tarzazos variarán fronteras y límites. El que se presenta a nuestra vista parece más bien que el representativo gráfico del ideal de las nacionalidades modernas, una copia de los informes planos de estados de la Edad Media. Resueltan la vieja Bohemia, y reaparece la Lituania de los Jagellons, y la Estonia y la Curlandia casi bárbaras, y la siempre ascendente Polonia, y la Ucrania de los príncipes boyardos, y la áspera y ruda Serbia de Duscham el Fuerte, y la Rumanía de Alberto el Negro... y la Francia con los mojones hincados por Luis el Grande...

Únicamente la pobre Bélgica, que contuvo, a costa de la sangre de sus hijos y del asolamiento de su territorio, el primer empuje de la invasión teutona, nada ha ganado. Ah, y Portugal, el lacayo inglés, tampoco sacó de su incomprendible sacrificio más que unos territorios africanos, que no podrá o no sabrá beneficiar.

Pero bueno o malo el reparto, por ahora hay que aceptarlo, porque el anhelo de paz crece, la necesidad de volver a la vida normal, a la producción, al trabajo, es absoluta e imperativa.

De ahí el cambio que en las naciones vencedoras se observa de día en día. No es ya su lenguaje el del despiadado Breno, vencedor iracundo y cruel: la paz de la victoria considerase hoy como un imposible, porque la destrucción, el aniquilamiento del enemigo vencido traería la ruina inminente del vencedor.

No estamos en los tiempos en que cada país vivía, mal o bien, con sus recursos propios; la trabazón de intereses, la solidaridad industrial, comercial, productora, es tan grande, que, faltando un puntal del artefacto, éste se viene al suelo con furioso estrépito. El mundo se ha agrandado y las fronteras se salvan a diario con un ligero brinco.

Por eso no nos coge de sorpresa el que la realidad, no la justicia, ni el derecho ni la razón... que hoy son palabras, palabras, palabras, se impone y empieza a pensar en la rectificación del abrumante tratado de Versalles, más parecido al de Zama que a otro alguno. Si Alemania perdiere, económicamente se hunde Francia y se resiente Inglaterra... y los utilitarios Estados de la América del Norte cobrarán ad calendas grecas los millones prestados.

Hay que dejar trabajar, producir y vivir al germano, y el esclavo trabaja y produce mal; hay que dejarle respirar y alentar con brios y rebajar la cuantía de su rescate imposible, abrumador, insensato. Aunque Wilson, que tan mal quedó a última hora, no lo dijera, el común sentido se impone.

Pero es que si los alemanes logran salvaguardarse del aniquilante bolchevismo, del retrogradante y utópico comunismo, y afanándose en la reconstrucción de su economía y nacionalismo patriótico, que tan grandes en pocos años les hicieron, lo gran resurgir, el peligro de la «revancha» reaparecería en un futuro próximo. Por eso se presenta tan difícil

de resolver el problema que Francia e Inglaterra estudian. Y no le resuelve el chauvinismo grande y hondo de Clemenceau, parodiando al viejo Cátón «delecta Germania»; le resolverá la prudencia más exquisita y... sobre todo la justicia más cumplida.

Y entonces, ¿qué resultado dio esa monstruosa guerra en que perecieron

siete millones de hombres, en que se consumió la riqueza acumulada durante siglos, en que el mundo se extremeció en sus cimientos, en que el orden social se ha visto subvertido?

¡Qué responsabilidad tan enorme para los causantes de tan estupenda e inútil catástrofe!

D. MONTAÑES.

PASTELERÍA VIENA

Temporada de Cuaresma de 1920

Surfido completo en pasteles de vigilia, postres y plátanos de crema. — Extenso surtido en latas de pescado y carnes en conservas. — Ensaladas y bollos todos los días, desde las 7 de la mañana a 11 de la noche.

LATAS DE SALMÓN ALASKA A 3'50 PESETAS

La Federación Gremial Española, celebra su sexta asamblea

El hecho de que a este importante organismo nacional, pertenezcan como asociados más de quinientos industriales gaditanos del ramo de tejidos, zapaterías, quinillas, restaurantes, cafés, ultramarinos, etc., disculpa que demos hoy estas grandes proporciones a la información sobre los actos que la benemérita Federación Gremial Española, viene celebrando en Granada.

El Domingo.—Homenaje a las víctimas y entrega de documentos.

A las nueve de la mañana se organizó en el Hotel París la comitiva que en varios coches se dirigió al cementerio para rendir homenaje a las víctimas de la catástrofe ferroviaria de Belmes.

La presidía el alcalde señor Ortega Molina, acompañado por el concejal señor Ruiz Gómez, en representación del Ayuntamiento. La componían además una comisión de fondistas de Granada, presidida por don Tomás Macías; otra de Córdoba compuesta por 42 individuos presididos por don José Carrillo Pérez; comisiones de varias provincias, y en representación de las víctimas, don Miguel Vilchez y don Ramón Trapero.

Una vez en el cementerio y ante las tumbas de los infelices don Manuel Cabrera y don Miguel Vilchez, el capellán entonó un responso, depositándose a continuación las dos coronas traídas por la comisión cordobesa y que ostentaban la siguiente dedicatoria: «La Federación Gremial cordobesa, a las víctimas de la catástrofe ferroviaria de los Pradillos (Córdoba).»

Hizo uso de la palabra don José Carrillo, que saludó a Granada y dedicó sentidas frases a las víctimas y censurando a la Compañía ferroviaria por el abandono en que tiene la línea.

Fué contestado por el alcalde, quien agradece en nombre de Granada las frases de elogio del señor Carrillo, dedica también frases de cariño a las víctimas, y censura igualmente el estado en que se encuentra el servicio de ferrocarriles.

Termina dando un efusivo abrazo al señor Carrillo Pérez, como prueba de cariño entre las provincias de Córdoba y Granada.

Desde el Cementerio, los asambleístas se dirigieron al Círculo Commercial, donde se efectuó a las 10 la entrega de documentos.

El secretario de la Federación Central señor Ayat, hizo entrega a los

asambleístas de los carnets, memoria y demás documentos.

Sesión inaugural

En el Teatro Cervantes se celebró, el mismo pasado domingo, la sesión inaugural, ocupando la presidencia el duque de San Pedro de Galatino, que tenía a su derecha al alcalde señor Ortega Molina, y a su izquierda el presidente de la Federación Gremial de Granada, don Tomás Macías. Indistintamente tomaron asiento, el presidente interino de la Federación de Madrid, don Enrique López Balboa, los vocales don Isidro Mateos, de Santander; don Benito Díaz de la Cebolla y don Antonio Sánchez Padrino, de Madrid.

D. Jaime Galbany, de Bilbao; don José Carrillo Pérez, de Córdoba; don José Ayat, secretario de la Federación Central, y don Joaquín Hernández y don Raimundo Domínguez, como secretario de la Gremial de Granada.

Pronunciaron discursos el duque de San Pedro, el alcalde de Granada y don Enrique López, levantándose la sesión.

Reanudóse momentos después, bajo la presidencia del Sr. López Balboa, que tantas amistades cuenta entre los gremios gaditanos, e hicieron uso de la palabra el Sr. Hernández (de Granada), el Sr. Ric (de Málaga), el señor Oliver (de Arcira), el Sr. Bermejo (de Madrid), el Sr. Sala (de Barcelona), el Sr. Llama (de San Fernando), el Sr. Morales (de Huelva), el Sr. Oláiz (de Gijón), el Sr. Albin (de Valdepeñas), el Sr. Castany (de Barcelona), el Sr. Tarras (de Alicante) y el señor Cavall Pérez (de Córdoba).

Telegrama de protesta

A propuesta de varios asambleístas se acordó por aclamación dirigir al presidente del Consejo de Ministros y a los ministros de Fomento y Hacienda, el siguiente telegrama:

«La Federación Gremial Española, reunida en Asamblea Nacional con cooperación generalidad entidades mercantiles e industriales, protesta energicamente contra proyecto elevación tarifas ferroviarias que estima lesivo para los intereses del país, y encarece del Gobierno sea retirado dicho proyecto y que al resolver problema ferroviario lo hagan de modo armónico, teniendo ante todo en cuenta intereses de producción». Firmaron el presidente, señor Pérez Balboa, y el secretario, señor Ayat.

Nombramiento de ponencias

A las diez de la noche se reunieron

VINOS Y CONAC "DOMECQ"

PIEDRA EN TODAS PARTES

FINO "LA INA"

AGENTE: HORACIO RODRIGUEZ — CÁDIZ

— Hay que tener en cuenta que los pobres tienen derecho...

— A todo lo que usted quiera, me nos a darnos una serenata asquerosa todas las noches, ni a convertir la escalera en un inmenso W. C.

— ¡Ah! Entonces una soplilita al señor alcalde, para que el sereno de la demarcación les haga ahuecar el ala.

— ¡Naturalmente!

— Por nosotros allá va; pero desconfiamos del éxito, porque tenemos noticias que el Sr. García Noguero, sólo lee el órgano de su partido y el «Boletín Oficial» de la provincia.

RAKI.

SIEMPRE VENDE MÁS BARATO QUE NADIE

Las B B B CALZADOS DE LUJO

CALLE PRIM, NÚM. 22

CÁDIZ

Detención de una gitana por robo

La benemérita de Chiclana, dice de oficio a este Gobierno civil, que habiendo recibido noticias del comandante del puesto de San José (Extramuros de Cádiz) por el que se interesa la captura de una gitana vendedora de encajes, conocida por la Carmen, autora del hurto de 365 pesetas, dos anillos de oro, unos zarcillos y varias prendas de ropa blanca, se dió principio a la práctica de diligencias por su detención.

Fué encontrada en la posada denominada del «Sol».

Se pudo recuperar, un pañolón de espuma negra, un momillo, una sábana, un par de calzones de mujer, un frasco de Ron-Quina, una papeleta del Monte de Piedad de Cádiz, en la que consta pignorado, un anillo de oro.

Se averiguó que el otro anillo se encuentra en poder de una tal Antonia Carmona que habita en una huerta frente al «Balneario Victoria» y que los zarcillos los tiene empeñados en Puerto Real.

Dijo la gitana que la papeleta de esta pignoración la había extraviado.

Se le ocupó además, un revólver de cinco tiros; siete cápsulas, 11 cajas de polvos, 40 pastillas de jabón de olor, siete peines grandes, 6 pares de medias negras, un trozo de tela de seda azul marino, 10 trozos de tiras bordadas y siete trozos de entredós.

La repetida mujer, dijo llamarse Carmen Flores Jiménez, de 28 años, soltera natural de Málaga y sin domicilio fijo.

Fué puesto a disposición del Juzgado de Instrucción.

HACIENDA

El pago de los haberes de clases pasivas del corriente mes de Marzo, tendrá lugar como de costumbre, en esta Tesorería, de 2'30 a las 4 el primer día, y de 3 a 4 en los demás.

Día 18 de Marzo de 1920.—Montepío Militar y Civil: nóminas de Gendarmería, trigo y Hacienda, tropa y jubilados.

Día 20 idem idem.—Retirados: nóminas de jefes y oficiales.—Remuneración y mesadas y cruceras.

Días 22 al 25 de idem.—Todas las nóminas en general.

Día 27 de idem.—Pago de retenciones.

Para mañana no se ha hecho señalamiento de pagos en la Tesorería de Hacienda.

La más exquisita manzanilla
-El vino de moda-

Kursaal-Club de Algeciras

Sociedad del Fomento

Orquesta sinfónica francesa premiada en el Conservatorio de París.—Todos los días CINEMA Y VARIETES.
Los domingos y fiestas notables THE DANSANT.

Información del Ayuntamiento

Orden de la sesión del miércoles 10 de Marzo de 1920.
Acta de la sesión anterior.
Oficio trasladando acuerdo de la Excmá Comisión Provincial respecto al traslado de la Escuela Normal de Maestros.

Informe de la mayoría de la Comisión de Asuntos Jurídicos acerca de cierta solicitud sobre nulidad de un acuerdo municipal y voto particular de un vocal de la misma.

Informe de la Comisión de Fomento para que se adquieran ejemplares de una obra titulada «Cádiz Político».

Informe de la misma Comisión favorable a lo que pide el Ayuntamiento de San Sebastián de gestionar acerca del conflicto por la escasez de tabaco.

Informe de la repetida Comisión al proyecto de la Sociedad de Construcciones de Bilbao para edificar hotel en Extramuros.

Expuesto del señor Delegado de fincas ruinosas, dando cuenta de las obras ejecutadas en las mismas.

Expuesto de la Alcaldía para que se declaren vecinos a los 220 individuos que constan en la lista que acompaña.

Renuncia de José López de Arias del cargo de mecánico del Cuerpo de Bomberos.

Cuentas del alumbrado público en los meses de Septiembre, Octubre, Noviembre y Diciembre último.

Relación de jornales, cuotas y facturas. Instancias.

Antonio Rasco Cruces "LA VENCEDORA"

Gran fábrica de conservas de pescados selectas. Trilla, 7 (Extramuros Cádiz).

Noticias del Gobierno civil

Con fecha de ayer, recibió el señor gobernador civil el siguiente telegrama del señor jefe de la Estación del ferrocarril de La Parra.

Tren mixto número 64 paró 5 minutos en el kilómetro 44 por rotura de la máquina número 108 que lo remolcaba continuando su marcha sin novedad.—López».

En La Línea de la Concepción fué detenido por la guardia civil el paisano Antonio Montoya Tresueda, que se encontraba reclamado por el señor juez de Instrucción de San Roque.

También en la citada población fueron detenidas las mujeres Carmen Gómez Fernández y Teresa Cortes Maldonado las cuales sostuvieron riña, resultando la segunda con contusiones en una mano de las que fué asistida en el Hospital.

Conferenció esta mañana con el señor gobernador civil el señor jefe de Teléfonos de esta capital.

Una comisión de vecinos de Tarifa acompañados del diputado provincial, don Jacobo Díaz Escriváno estuvo visitando al señor gobernador civil.

Manzanilla pasada
AURORA
Herederos de Pedro Romero. Sanitaria de Barrameda

- María Pepa - Fino Merello

Representante
Don Francisco Serrano

Del Muelle comercial

Carga alijada hoy en el muelle por el vapor «Menorquina»

Este procedente de Barcelona, alijo en la zona central del muelle Reina Victoria, el siguiente cargamento para la industria y el comercio de esta capital.

Consignada a los señores Azopardo y C. 2 cajas de imágenes, 11 fardos de cotonías, 1 fardo de tejidos, 2 cajas de aguas minerales, 5 potes de correas y uno de sombreros.

Una caja de carteles, 8 bultos más de cotonías, 6 barriles de aceites de linaza, 1 de blanco plomo, un bulto de aprestos varios, 1 caja de aceite de coco, un saco de dextrina y un fardo con artículos de maquinaria.

Para Reynares y Compañía, tres bultos de tejidos que pesan 925 kilos y 20 gramos.

Para el señor González Byass, 4 barriles vacíos.

Veinte cajas de grasa industrial, para Francisco Camargo; 7 bultos de tejidos, a Domínguez y C. 2 cajas de pinturas para Mayón; 49 barriles de aceite mineral para S. Cain Oill y C. 1000

Para Jaime Guardiola, 4 barriles sulfato de sosa, 5 cajas de productos químicos y 4 fardos de algodón.

Para Sahagún y Montenegro, 33 cajas de desperdicios de algodón con 2.900 kilos, un fardo de tejidos, 30 atados de remos de madera, una caja de productos farmacéuticos y 2 paquetes de papel.

Para Fernández, 9 bultos de tejidos y uno de cintas, 3 cajas de ferretería ordinaria, 10 bultos de papel de embalar, 4 id. de tintas, una caja de letras de impresión con la marca J. N. y el número 322 y que solo pesa 35 kilos, 1 caja de conservas, 5 cajas de salchichones.

2 cajas de rón, 1 de licor, 1 de quesos, 6 de frutas secas y conservas, 11 más de rón y de frutas, 12 de aguardientes, 16 de licores variados, 6 cajas de arenques y 6 de calzados.

Para Manuel Escandón, 7 cajas de paquería.

Para Gutiérrez, 62 fardos de lomas.

Para J. Díaz y Compañía, 4 balas de cabos de algodón.

Para Manuel González, 200 duelas de robles y un fardo también de dueñas para A. Fernández.

Para P. y Suárez, 10 cajas de grasa vegetal.

Para Matute, 8 barriles de Neftalina.

Para E. Espinosa, 3 barriles de aceite de linaza.

Al bazar «La Llave», 2 bultos de grasa industrial.

Para Canivel, 5 bultos de lozas y ferretería.

Para Ramón Condon, 1 caja de galletas finas y 15 cajas más de igual producto.

Para Pedro Jover, 1 caja de productos farmacéuticos, 1 de perfumería, 3 de camisas, 1 de plumeros, 4 fardos de tejidos, 2 de barros labrados.

1 de papel de envolver, 34 cajas de drogas, 6 de ferretería, 4 bultos de cáñamo hilado, 5 cajas de embutidos.

Un fardo de algodón, 11 cajas de grasa industrial, 2 cajas de vidrios huecos, 28 cajas de productos farmacéuticos.

Trece sacos de hojas medicinales, un fardo de aparatos ortopédicos, dos cajas de perfumería, seis cajas de tejidos, un fardo de igual clase, dos cajas cera, dos bultos pinturas colores varios, cuatro cajas de embutidos, una de salchichones, dos cajas de bolsas de pepel y tres bultos de tierra industrial.

Para Andrés González, 56 cajas de clavazón; para J. Vich, 5 barriles de pinturas; para Alonso, 8 tercios de tabacos; para Federico Sahagún, dos atados de eges de hierro, un atado de varas de maderas, dos de muñecas de hierros, dos fardos de escobas; para Manuel Malbé, 50 cajas de conservas, y por último para J. Marseda 25 cajas de almíndón y 40 cajas más del mismo producto.

LETRES DE LUTO

EL 10 DE MARZO

Hoy hace 25 años que un día 10 de Marzo, el mar embravecido sepultó entre sus hondas no lejos de nuestras playas, allá en el Estrecho de Gibraltar, al hermoso navío de guerra español «Reina Regente» y a todos sus tripulantes.

Ese mismo día se hundieron también en las aguas oceánicas de nuestra costa varias embarcaciones veleeras de la matrícula de esta provincia, y muchos pobrecitos obreros del mar, igual que aquellos marineros de guerra, rindieron su tributo a la muerte, no cuando debilidades físicas, ni los muchos años, ni las enfermedades se apremiaban, sino cuando en la rudimentaria lucha por la vida los vencieron los elementos entre los cuales sólo es potente la voluntad divina.

Y siempre al amanecer este día de doloroso recuerdo para los gaditanos miro al mar... y me parece que los zarpaños de las olas en las escaleras o zapatas de las murallas, en los cuales diariamente hallo poesía y misterio, tienen los días 10 de Marzo aspecto amenazante, rumor de muertos... y el balancear de las barquillas se me anfoja baile de espectros, danza macabra.

Y es que pienso en los pobres que murieron...

Y es que temo por la vida y por la suerte de los hijos de los pobrecitos pescadores que dejan sus hogares y en débiles barquillas cruzan el mar, para buscar en él pan y ropitas para esos niños.

Luis González Campos.

Cádiz 10-3-920.

BUQUES DE GUERRA:

Zarpó ayer de la bahía de Cádiz, para Cartagena el contra-torpedo «Bustamante».

Salió ayer de los caños del Arsenal de la Carraca para Ceuta, el cañonero «Lauria».

Fondeó ayer en los caños procedente de Ceuta el cañonero «Laya».

Próximamente a la hora de cerrar nuestra edición, termina el festival organizado en el Seminario Conciliar en honor a Santo Tomás de Aquino.

Mañana tendremos el gusto de recordar tan simpática fiesta.

El festival en el Seminario

Compras.

De regreso de París y otras capitales, hemos saludado a nuestro distinguido amigo don Dionisio Bonet, que como en anteriores temporadas, ha hecho importantes compras y adquisición de los últimos modelos para la próxima de verano.

Viajeros

En el expreso de esta tarde, marchó a Madrid acompañado de su distinguida señora, el ingeniero del Estado de la Compañía Arrendataria de Tabacos, don Alfonso Jiménez.

Acudieron a despedir a los distinguidos viajeros los señores don Antonio Muncunill, director de esta Fábrica de Tabacos; el señor marqués de Valbuena, y su elegante esposa; don Fernando González de Peredo, representante de la Compañía; don Nicolás Alonso, representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos de Filipinas; don Manuel Copano, don Miguel Guerra, don Fernando Vives, don Santiago Yrigoyen y los señores Jiménez y Palacio.

La Habana

Café, Vinos y Licores de las mejores marcas. Parada obligatoria de los viajeros. Dr. Ramón y Cajal—CÁDIZ.

Alegria de la Rosa

El café más concurrido de la calle de la Rosa. Servicio esmerado. Visitable.

Información telegráfica, radiográfica, telefónica, nacional y extranjera

Un gran triunfo del diputado conservador señor Lazaga

El telegramo nos transmite una noticia de innegable interés para Cádiz y que pone de manifiesto, una vez más, la brillante actuación del diputado por esta circunscripción, don Juan Lazaga y Patero, componente de la comisión del presupuesto de Marina.

El triunfo conseguido por el ilustre diputado por Cádiz, es de los que merecen que el pueblo que tan acertadamente le ha conferido su representación en el Parlamento, haga público testimonio de su gratitud.

Nosotros creemos hacernos eco del sentir del pueblo gaditano ofreciéndole nuestra más sincera enhorabuena por el éxito de su gestión.

Un dique de 30.000 toneladas para Cádiz.—Concesión de un crédito de nueve millones de pesetas.—Un millón para el principio de las obras.—500.000 pesetas para reparación de las murallas.

La Comisión de Presupuestos ha acordado a propuesta del diputado por Cádiz señor Lazaga, la concesión de un crédito de nueve millones de pesetas, para la construcción en esta bahía de un gran dique de 30.000 toneladas.

Así mismo ha acordado la Comisión se conceda la entrega inmediata de un millón de pesetas para el principio de las obras.

Se consigna también, y ha sido aceptado por la dicha comisión, un crédito de 500.000 pesetas para proceder a la reparación de las murallas de Cádiz.

POLÍTICA Y POLÍTICOS

GACETA

Madrid, 10, 11 m. Publica las disposiciones siguientes:

Admitiendo la dimisión al inspector general de Sanidad don Jorge Francisco Tello.

Circular disponiendo que los reclutas de 1919 de oficio minero, puedan acogerse a los beneficios de la cuota militar, sujetándose a las reglas que se publican.

Prorrogando hasta el día 9 de Abril la admisión de obras para la Exposición Nacional de Bellas Artes.

Diario de la Guerra

Publica una circular disponiendo con carácter general, que las invalidaciones de notas desfavorables se consideren concedidas, para todos los efectos, desde la fecha en que la soliciten los interesados.

Manifestación de los estudiantes.—Una comisión visita al Presidente

Madrid, 10, 5'15 t. Esta mañana se ha celebrado una manifestación de los estudiantes para protestar del fallo del Tribunal de oposiciones concediendo la cátedra de Patología de la Universidad de Barcelona.

La manifestación recorrió algunas calles de la corte, destacándose una comisión que pasó a saludar al Presidente del Consejo y entregarle las conclusiones acordadas.

El Sr. Allendezalasar recibió amablemente a los comisionados y les prometió estudiar las peticiones hechas para proceder en justicia.

Al salir la comisión del despacho del presidente, los manifestantes se disolvieron con el mayor orden.

Huelga en Christiania.—Sin despacho con el Rey.

Madrid, 10, 5'50 t.

En el Ministerio de Estado nos han dicho que el ministro de Christiania en esta Corte, la facilitado un telegrama de su país, manifestando que se ha declarado la huelga general.

Hoy no han despachado los ministros con S. M. el Rey.

Noticias de Portugal.—Un manifiesto del Gobierno.

Madrid, 10, 6, 15 t.

Un telegrama de Valencia de Alcántara dice que en la nación vecina continúa todo igual, sin que se hayan registrado novedades en las últimas horas.

El gobierno ha dirigido un manifiesto al país, esplandiendo la política que se propone desarrollar.

Firma de Guerra

Madrid 10, 6'50 t.

Disponiendo que el general de división en situación de primera reserva don Ricardo Aranas Eizaguirre, cese en el cargo de Consejero de Guerra y Marina y para la segunda

sesión cabrá el sueldo de acuerdo a la escala y presto en libertad inmediatamente.

Una reunión clandestina

Zaragoza 10, 12'50 t.

La policía ha sorprendido en la calle del Heroísmo una reunión clandestina de obreros volqueteros, los cuales discutían el precio que debían cobrar por cada volquete.

Fueron detenidos 18 obreros, liberándoles seguidamente y quedando la junta directiva a disposición del juzgado.

Mensaje de los estudiantes de Bolivia.—Un saludo a la juventud intelectual española.

Salamanca 10, 1'50 t.

En esta Universidad se ha recibido un artístico pergamo con el siguiente mensaje de los estudiantes de Bolivia «Federación de la Universidad Mayor de San Francisco Javier de Charcas envian un saludo reverente a la juventud intelectual española, representada por la Universidad española, representada por la Universidad de Salamanca, fecundo y magnífico Sol que se pone, y evocando los genios como de Colón y Cervantes y levanta la providencia fervientes votos por la fusión de los ideales y la gloria de España y América».

El mensaje está fechado en la capital de la república, firmándolo el directorio de estudiantes, legalizando lo el cónsul de España.

EXTRANJERO

AGENCIA RÁDIO

La huelga de los mineros del paso de Calais.—Restricciones por la falta de carbon.

Paris

La huelga de los mineros es general en el Paso de Calais, no señalándose ningún incidente. Las tropas enviadas para garantizar el orden se han situado en las bocas de los pozos.

A causa de la escasez del carbono como consecuencia de la huelga ha aparecido en el diario oficial del gobierno un decreto ordenando los cierres de los cafés, restaurantes y tabernas a las diez de la noche y los teatros, cinematógrafos y el Metropolitano a las once.

El decreto regirá desde el día once de Marzo.

Los mineros de las cuencas escocesas irán también a la huelga.—Les secundarán los del país de Gales.

Londres

En la conferencia celebrada por los mineros de las cuencas escocesas se han pronunciado a favor de la huelga general para obtener la nacionalización de las minas, dándose instrucciones en este sentido a los delegados, que las participarán al Congreso especial de la Federación de los Trade Unions que se ha de celebrar el jueves en Londres.

Un telegrama de Cardiff dice que los mineros del país de Gales se han pronunciado en el mismo sentido por una enorme mayoría de votos.

70.000 hombres para Constantinopla

Londres

Se estima que la concentración de fuerzas británicas hacia Constantinopla, podría reunir a las órdenes del teniente coronel Miller, unos 70.000 hombres. Los Estados Unidos no participarán de esta expedición guerrera.

(N. de la R.)—Nos parecen muchos hombres para ser mandados por un teniente coronel, aunque sea un Foch disfrazado.

Muerte de Gustavo Poïncaré

Paris

Ha fallecido Gustavo Poïncaré, vicecotor de la Universidad de París y hermano del ex presidente de la República.

Enver Pacha ofrece sus servicios a los soviets para sublevar el Afganistán.

Berlín

Se encuentra en esta Enver Pacha, acompañado de Djmal Pacha.

Su intención es marchar a Rusia con objeto de ofrecer al Gobierno de los soviets sus servicios para provocar una sublevación en el Afganistán.

Las comunicaciones con Rusia son muy difíciles en este momento y na-

Gran Empresa de Carruajes

DE LOS

Hijos de Diego Mateo

(ANTIGUA DE CONSTANTINO PAREDES)

Carruajes de todas clases, para dentro y fuera de la población

Central: Constitución, número 8.—CADIZ

Francisco Javier Jiménez

Puerto de Santa María

El amontillado más exquisito y selecto

FINO COQUIN

tos, según las personalidades que representan al Gobierno, muy especialmente en Barcelona.

Hace resaltar la diferencia de criterio que se observa, en materia social, entre los procedimientos que se emplean para gobernar y las teorías expuestas por el general Muñoz Cobos y el señor Osorio y Gallardo, que conducen a una condena severa de ciertos métodos.

Censura, así mismo, la política seguida por el general Milans del Bosch en Barcelona.

Pasa luego a ocuparse de la actuación del gobernador civil Sr. Maestre y dice que no puede tolerarse su política de persecución a los elementos obreros, impidiendo que se cobren las cuotas del Sindicato y privando de libertad a los encargados de la recaudación.

Relata a su manera los atropellos que dice ha cometido con los obreros metalúrgicos.

(Continúa la sesión).

Madrid 10, 7, 50

Continúa la discusión de la política social del Gobierno.

Interviene Rivas, quien niega que el Gobierno trate de destruir las organizaciones obreras, y que la policía cumpla sus órdenes, ponga dificultades para estas organizaciones, persiguiendo a los obreros y cometiendo los atropellos que se le imputan.

Hay mucho apasionamiento, dice el orador, y estos asuntos precisa tratarlos con seriedad sin encaminarlos a buscar éxitos fuera de este recinto.

Lo que no se puede consentir de ningún modo es que al amparo de concesiones hechas a las organizaciones obreras, se cometan crímenes y se perturbe el orden (aprobación).

Se suspende este debate y se pasa a la orden del día, continuando la discusión de presupuestos.

Ordoñez, apoya un voto particular al de Gracia y Justicia, rechazando los cargos que se hacen a la comisión de pretender incluir consignaciones y gastos que se han calificado de despiñar.

(Aplausos de la mayoría.)

Gullón interviene que cree de absoluta necesidad que se aumente el personal de administración de justicia y los sueldos de los funcionarios, dada la labor de responsabilidad encargada a los jueces.

Ramón Oppizzo López

PLAZA CASTELAR, 12. (Duplicado)

Ventas al por mayor de

COLONIALES

Harinas, cereales, legumbres y frutos secos del país.

Especialidad en quesos de Hylanda

Adolfo Cañamaque

Carruajes de todas clases

Servicio mejor, bien para entierros

Oficina: Plaza Castelar, número 5

Gran ANIS

LA ASTURIANA

Serona (Oviedo).

Tipografía LA GADITANA, Cobos, 19

